



El director de es-
cena, Juan Villaviciosa

M. Raoul Gobin (tenor)

Mme. Bernardette Delprad
(Manon)

M. Joseph Lanzzone (baritono)

Maestro
director y con-
certador, José Sabater

La temporada ofi- cial en el Gran Teatro del Liceo

LOS INTERPRETES DE "MANON"
REPRESENTADA AYER TARDE CON
GRAN EXITO



HOMENAJE AL CONSUL DE CU-
BA, JOSE ORIOL SALA

Imposición por el embajador cuba-
no, Ramón Estalella, de un bo-
tón de oro y brillantes con el es-
cudo de Cuba, en la solapa del
señor Oriol

LOS COSACOS DEL EJERCITO
SOVIETICO

danza clásica de los cosacos,
en el Cáucaso del Norte



EL FIN DE LA INDE-
PENDENCIA DE AUSTRIA. — Viena.—La
sesión celebrada en el Parlamento austriaco, en la que el canci-
ller Schuschnigg declaró que la independencia de Austria estaba asegurada. Efectivamente
el saludo hitleriano, el "¡Heil, Hitler!", la venta de retratos de Hitler y el "Deutschland
uber alles", demuestran que la independencia de Austria se encuentra en periodo preagónico

LA SEGUNDA GUERRA DE INDEPENDENCIA

LA AVIACION DE LA REPUBLICA

Está actuando intensamente sobre territorio próximo a la zona del Ejército del Este y bombardea concentraciones de tropas, baterías y convoyes, incendiando buen número de camiones que conducían material

UN BIMOTOR «HEINKEL» FUE ABATIDO, PERDIEN O LOS OTROS UN «CHATO», CUYO PILOTO LOGRO SALVARSE EN PARACAIDAS

Los piratas del aire bombardearon anoche Badalona y Mongat y por la mañana Aleudete y Puebla de Hajar, frustrándose un ataque aéreo contra Cartagena

PARTE DEL MINISTERIO DE DEFENSA

EJERCITO DE TIERRA Sin novedad importante que consignar en los diferentes Ejércitos.

NOTAS DE AVIACION DEL MINISTERIO DE DEFENSA

Nuestra Aviación ha operado con intensidad durante la noche última y el día de hoy sobre territorio próximo a la zona del Ejército del Este, territorio en el cual viene desplegando el enemigo extraordinaria actividad.

Con motivo de un ataque aéreo contra Puebla de Hajar, salieron nuestros cazas, originándose combate, en el que logramos derribar un bimotor «Heinkel», perdiendo nosotros un «chato», cuyo piloto se salvó arrojándose en paracaídas.

La Aviación fasciosa realizó hoy un bombardeo sobre Aleudete.

También bombardeó con gran número de aparatos Puebla de Hajar.

A las 9'30 de la noche se presentaron sobre Barcelona dos aviones, dejando caer varias bombas entre Badalona y Mongat.

El intento de ataque aéreo contra Cartagena fué frustrado hoy por el fuego de cortina de las baterías de dicha plaza y la intervención de escuadrillas nuestras de caza.

EL HUNDIMIENTO DEL «BALEARES»

Francisco les llama héroes a los mercenarios italianos y alemanes que tripulaban el «Baleares»

Hendaya, 8.—Con respecto al hundimiento por la Flota Republicana del «Baleares», el cuartel general del cabecilla Franco dice en el parte de guerra del día 6 lo siguiente: «Hemos perdido el crucero «Baleares» en un encuentro nocturno, a causa de un disparo afortunado de un destructor enemigo. El disparo alcanzó un órgano vital del buque. Hecho malogrado. Un azar de la guerra. Nuevo tributo de la marinería a la causa de España. La suerte no permitió que estos héroes pudiesen continuar la obra de levantar una potente Marina. Rinda el mundo testimonio de admiración a estos marinos».

Informaciones de la Prensa parisina

Paris, 8.—Los dos periódicos de la tarde, «Paris Soir» y «Ce Soir», publican una gran foto tomada a tres mil metros de altura por un avión de la República española y en la que se ve el «Baleares» torpedeado, mientras los destructores de la flota fasciosa huyen frente al ataque de la Marina y de la Aviación leales.

También publican los periódicos informaciones de Gibraltar en las que se confirma que la mayoría de los naufragos salvados por los barcos ingleses son de nacionalidad alemana e italiana. Según estas informaciones más de seiscientos marineros del «Baleares» han perecido.

«Paris Soir» publica una nota editorial en la que dice: «El torpedeamiento del crucero «Baleares» puede tener, en mar y en tierra, serias repercusiones. Los franquistas piensan desencadenar una ofensiva contra Cartagena. Por otra parte, los republicanos se proponen declarar el bloqueo de Mallorca e Ibiza, que sería, según ellos, muy fácil. Presentamos sin comentarios las dos tesis, pero una cosa es cierta: la desaparición del «Baleares»; disminuye, según Londres, la ventaja que Franco esperaba tener con la beligerancia.»—Agencia España.

En el hundimiento del «Baleares» pereció el vicealmirante Moreno Fernández

Paris, 8.—El corresponsal de la Agencia Information en Londres, comunica: «Según las últimas noticias procedentes de Gibraltar, son 600 y no 400 los marineros que han perecido en el torpedeamiento del crucero fascioso «Baleares». Entre las víctimas se encuentra el vicealmirante que mandaba este buque y gran parte de la oficialidad. El buque franquista fué alcanzado por tres torpedos.»—Ag. España.

El «Baleares» es el primer navio hundido, después de la Gran Guerra, por torpedos de unidades de superficie

Londres, 8.—Según el redactor naval del «Daily Telegraph and Morning Post», parece que dos torpedos republicanos alcanzaron simultáneamente de costado al «Baleares».

«Es el primer navio grande—escribe—hundido, después de la Gran Guerra, por torpedos de unidades de superficie. El éxito de este ataque indica, no solamente que ha mejorado el espíritu combativo de la Flota gubernamental, sino también el poder de sus armas.

Si el Gobierno consigue poner de nuevo en servicio el acorazado «Jaime I», su superioridad sobre las fuerzas de Franco será completa».

Por otra parte, el «Times» dice en su editorial: «Después de un largo periodo de inactividad, la Flota republicana española ha infligido un rudo golpe a la Escuadra «nacionalista». El resultado del combate, que tuvo lugar a primeras horas del domingo, demuestra que los rebeldes, que habían ironizado mucho acerca de la actitud pasiva de sus adversarios, se aproximaron demasiado a la costa entre Alicante y Cartagena, sin reflexionar en la posibilidad de un ataque.

La Prensa aprecia que el combate de Cabo Palos se produjo porque los rebeldes no consideraban temible la Flota de los adversarios y creían que los republicanos no llegarían a disputarles la supremacía en el mar.

El general Franco, que desde el comienzo de la guerra ha perdido la mitad de sus grandes navios, no arriesgará los otros dos que le quedan en operaciones nocturnas ante Cartagena».

LA VICTORIA DE LA FLOTA REPUBLICANA

La batalla naval de 6 de marzo fué la aplicación de una lección de supuesto táctico que recibieron los marinos españoles hace cerca de cuatro años...

(De nuestro enviado especial)

A bordo del buque-insignia «Libertad», el jefe de la Flota Republicana, don Luis G. de Ubieta, y algunos oficiales de su Estado Mayor consultan los mapas de navegación. El cronista puede estudiar detenidamente algunos detalles muy curiosos de la competencia de los mandos leales van describiendo sobre la carta marítima. Ya conoce todo el mundo cómo se desarrolló la batalla de la madrugada del domingo 6 de marzo, y ahora se trata de conocer algunos motivos complementarios. Y mientras los fasciosos despliegan toda su ira por la derrota que la Marina leal les ha infligido, bombardeando las costas españolas y las ciudades del litoral, a nosotros nos toca recordar, entre estos héroes, un episodio curioso. Verdaderamente curioso: —La batalla del 6 de marzo no es un combate que podamos llamar de propia iniciativa—nos dice el jefe de la Flota Republicana—.

Aunque seamos nosotros los que lo hemos desarrollado, hemos de declarar que hace cerca de cuatro años, en este mismo mar, a muy pocas millas de donde se ha llevado a cabo este glorioso combate, la Flota Española realizó maniobras, en las que un combate similar tuvo lugar.

Atentos seguimos las indicaciones que el jefe de la Flota nos hace sobre el mapa.

—Eh aquellas maniobras tomamos parte casi todos los oficiales de la Marina española que hoy nos encontramos divididos en bandos opuestos. Naturalmente, los llamados veteranos—los «viejos», como los hemos llamado siempre familiarmente entre nosotros—, eran entonces primeros jefes. Entre ellos, un capitán de corbeta y profesor de Táctica Naval de la Escuela de El Ferrol, Francisco Moreno Fernández, había tomado parte en la confección de algunos supuestos tácticos. Y uno de estos supuestos era el encuentro, en línea de combate de flotas que habían de llevar for-

¡QUE CUNDA EL EJEMPLO!

Los obreros de la fábrica 21 de Valencia piden que se intensifique la producción, sin reparar en horas de trabajo ni en sacrificios

Valencia, 8.—Los obreros de la fábrica 21 de la Subsecretaría de Armamento, atendiendo a las declaraciones hechas el 26 del pasado por el jefe del Gobierno, acordaron hacer las siguientes manifestaciones: Hacer suyo lo dicho por el presidente del Consejo; solidarizarse con el Ejército Popular y con el Gobierno; intensificar la producción hasta llegar a producir el máximo esfuerzo, sin reparar en horas de trabajo ni en sacrificios.

Valencia, 8.—El Juzgado de Instrucción de Enguera, en funciones de Tribunal de Substancias, ha condenado a Diego Cerdá al pago de una multa de mil pesetas por venta de cerdos sin la autorización correspondiente.

«IL POPOLO D'ITALIA»

Declara cínicamente que es la Aviación italiana la que bombardea Barcelona

Paris, 8.—«Il Popolo d'Italia» de ayer publicó este titular: «La aviación legionaria ha bombardeado seis veces Barcelona en un solo día.»—Agencia España.

mación idéntica a la que en la madrugada del pasado domingo llevaban los barcos de bando leal y del rebelde. Entonces los bandos del supuesto táctico eran el «azul» y el «rojo». El «azul» de aquellas maniobras han sido siempre los rebeldes esta vez. Y los «rojos», nosotros. En el bando «azul» de entonces el profesor de Táctica Naval, Francisco Moreno, dirigía la maniobra. Y en el bando «rojo» nos encontramos buena parte de los que hoy mandamos la Flota republicana.

—Y en aquella maniobra—interrumpimos impacientes—¿ganó el bando «rojo»?

Naturalmente. Ganó porque la táctica naval, precisa y matemática, condenaba al fracaso al bando «azul» de antemano. Talmente como ahora: la situación de flotas era idéntica. No teníamos por qué sufrir derrota alguna... pues ante todo cabe la satisfacción de ser unos alumnos aplicados.

—¿Entonces, el profesor...?

—El profesor—nos contesta riendo un jefe de Estado Mayor—quiso tal vez poner a prueba a sus antiguos alumnos o creyó que éstos habían olvidado las lecciones. O pensó—ya que hoy aquel profesor de Táctica Naval se titula «vicealmirante» de la Escuadra fasciosa—, llevado por su soberbia, modificar las tesis tácticas... En todo caso podemos decir que aplicamos la lección de aquel supuesto táctico con pleno éxito.

Si nos dejáramos llevar de la ironía podríamos extender el comentario y no habríamos de preocuparnos del ridículo que, ante esta consecuencia, correría quien hoy está al frente de la flota «insurrecta» con galones de «vicealmirante». Preferimos, ante la propia satisfacción, sentirnos orgullosos de tener con nosotros mandos capacitados y competentes, con quienes fraterniza hasta el último marino que se sabe bien dirigido por mandos expertos que en esta ocasión aplicaron una lección y dieron otra mejor. Y ante una y otra no cabe más que aquella satisfacción.

INICIATIVA DEL PRESIDENTE CARDENAS

La celebración de un Congreso mundial de trabajadores para evitar el bombardeo de ciudades abiertas

MAGNIFICO discurso, el único que se ha pronunciado ante nuestra tragedia, ante el espectáculo bárbaro que ofrece la criminal aviación italo-alemana al bombardear nuestros pueblos y nuestras ciudades, aniquilando a la población civil, el del presidente de la República mexicana, general Lázaro Cárdenas, al inaugurar el I Congreso Nacional de la Confederación de Trabajadores de México.

Después de un año de bombardeos terribles que han causado millares de víctimas entre niños y mujeres, destruyendo varias poblaciones del Norte de España, al registrarse en Barcelona una de las más espantosas hecatombes que han acaecido en Cataluña, los Gobiernos de Francia e Inglaterra, recogiendo la generosa iniciativa de nuestro ministro de Defensa Nacional, propusieron que se pusiera fin a este matiz de los crímenes que a diario cometen los italianos y los alemanes invasores en España. La República no replicó, y ya ha demostrado que puede hacerlo y que en la réplica nuestra Aviación es capaz de gestas tan extraordinarias como el bombardeo del «España» y como el del cuartel de la Legión Condor en Valladolid, para cargarse una vez más de razón. Pero se ha visto que de nada han servido los «buenos oficios» de los Gobiernos inglés y francés y que los bombardeos de los piratas del aire se han reanudado, sin que la Aviación de la República, en cumplimiento del compromiso contraído con las naciones civilizadas, replicara a las nuevas agresiones.

El presidente Cárdenas pugna porque todas las organizaciones de trabajadores del mundo sean las que pacten entre sí un convenio de sanciones para aplicar a la nación o a la facción que bombardee las ciudades abiertas, y para lograr su generoso propósito ha lanzado la idea de convocar un Congreso mundial de trabajadores, en el que se planteen las medidas que los mismos pueblos deban tomar para la prevención y el castigo de estos criminales que amenazan con la vida de millares de mujeres, ancianos y niños.

Vive en un mundo ideal el presidente Cárdenas. Las masas trabajadoras del mundo, salvo contadas excepciones, la de México y la de la U. R. S. S. y sectores de las naciones democráticas europeas, son un verdadero aprobio para la humanidad, esclavas de unas minorías que las obligan a cometer los más bárbaros desafueros y sostén de aventureros y asesinos.

El caso de España constituye la negación del espíritu de solidaridad. Si les repugnara a las organizaciones obreras del mundo la agresión salvaje de que se nos hace víctimas, sin tener que recurrir al empleo de las armas, habrían podido aislar a los países agresores, imponiendo a Italia y Alemania un cerco que les obligara a desistir de su criminal propósito.

Y no lo han hecho, porque el boicot que algunos sectores proletarios han declarado a los productos italianos y alemanes ha sido ridículo, como si fuera un complemento de la farsa asquerosa de la no intervención.

El fracaso del proletariado organizado es espantoso. Es el único culpable de nuestra tragedia. Aunque no lo crean los líderes que colaboran con los Gobiernos no intervencionistas, culpables asimismo de que nuestra guerra civil se haya convertido en una guerra de inversión y de independencia.

AGUIRRE

PEDIR PERAS AL OLMO

El «News Chronicle» pide buena fe a Italia

Y que retire sus combatientes de España cesando el envío de material

El «News Chronicle» dice que Chamberlain ha prometido que la cuestión de España estará comprendida en todo posible acuerdo con Italia. La forma en que será incluida, es tan importante, por lo menos, como el posible acuerdo sobre el problema. Destaca, por ejemplo, la necesidad de devolver el problema de la intervención italiana ante el Comité de Londres. Es necesario que Italia sea abordada directamente y que dé pruebas evidentes de su buena fe, retirando los soldados que mantiene en España y cesando de mandar material de guerra.

HERBERT HOOVER EN BERLIN

El ex presidente de los Estados Unidos se ha entrevistado con Hitler

Berlin, 8.—Hitler ha recibido esta mañana al ex presidente de los Estados Unidos, Herbert Hoover, que ha visitado al canciller, acompañado de Huch Wilson, embajador de los Estados Unidos en Berlin.

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL EJERCITO DE TIERRA

El Oficial Tercero de Complemento del Cuerpo Jurídico Militar, don Ernesto Tell Novellas, se presentará con toda urgencia en la Asesoría Jurídica de este Ministerio.

EL GOBIERNO FRANCÉS

Es posible que dimita dentro de veinticuatro horas

M. Chautemps, en el Consejo de Ministros de ayer, expuso la necesidad de una política de pausa que podría realizar un Gabinete Herriot en mejores condiciones que él

Las proposiciones de M. Chautemps no encontraron buena acogida por parte de socialistas y comunistas

Paris, 8. — El Consejo de Gabinete ha quedado reunido a las diez de la mañana, habiendo comenzado hasta las 11 de la tarde. El Gobierno ha decidido presentarse el próximo jueves a la Cámara, donde reclamará una concesión de poderes para aplicar un programa de acción encaminada a realizar el saneamiento financiero y el apaciguamiento social. Paris, 8. — En la reunión del Consejo de Gabinete celebrada esta mañana, se ha tratado especialmente según la referencia oficiosa, de cuestiones económicas y financieras y de la Deuda.

da gracias a la delegación de poderes; esta medida irá encaminada principalmente a la estricta aplicación de la ley que prohíbe la creación de nuevos gastos sin las correspondientes ingresos. 3. — Prudencia en el ritmo de reformas sociales; principalmente, se aplazará la aplicación de las pensiones a los trabajadores ancianos. 4. — Aceleración de la producción. 5. — Consolidación de la paz social, mediante la solución de los conflictos obreros por medio de los procedimientos legales de conciliación y arbitraje.

meroso de la Cámara no se hallan representados en el Gobierno, por lo cual les parece difícil cooeder una delegación de poderes a un Gobierno del cual no forman parte. Es evidente que el grupo comunista no adoptará una actitud menos categórica. En estas condiciones, la situación del Gobierno depende de la actitud definitiva que adopten mañana los socialistas. Privado de los votos socialistas y comunistas, el Gobierno sólo podría contar con una mayoría esencialmente diferente de la surgida a raíz de las elecciones de 1936. Chautemps ha dicho claramente a los socialistas y comunistas que en tales circunstancias no se consideraría autorizado para presidir el Gobierno, sino que inmediatamente pondría en manos del Presidente Lebrún la dimisión colectiva del Gabinete, sin esperar el debate parlamentario del jueves. La presente incertidumbre no quedará disipada hasta después de las reuniones que celebrarán en el transcurso del día de mañana los diferentes grupos que integran la mayoría.

Paris, 8. — En los centros políticos bien informados se asegura esta noche que las proposiciones formuladas esta tarde por el señor Chautemps a los jefes de los grupos parlamentarios socialistas y comunistas no ha encontrado muy buena acogida entre los mismos. Los socialistas explican su actitud por el hecho de que a pesar de ser el grupo más nu-

LA AGRESION DEL JAPON A CHINA

LAS TROPAS CHINAS CONTRAATACAN ENCARNIZADAMENTE A LAS FUERZAS JAPONESAS QUE HAN OCUPADO LA PROVINCIA DE CHANSI

Pekin, 8. — A consecuencia de las operaciones de los últimos días, el ejército japonés ha conquistado enteramente la provincia de Chansi. Sin embargo, quedan dispersas por la provincia numerosas fuerzas irregulares y tropas comunistas, que se hacen fuertes en las regiones montañosas. Hankeu, 8. — Noticias procedentes de Tchengcheu, dan cuenta que fuerzas chinas han llevado a cabo un violento contraataque en el Sud del Chansi, desarrollándose encarnizados combates en las proximidades de Pinglu Huma y Quangchu, actualmente ocupados por los japoneses.

El contraataque se desarrolló asimismo en el Norte de Honan, donde las tropas chinas, cruzando el Río Amarillo, entraron en contacto con los japoneses en el Sud de Menchsen. Tokio, 8. — Informan de Pekin a la Agencia Domei, que el estudiante alemán Rolf Hildebrand y seis chinos que los bandidos habían secuestrado la semana anterior a unos cuarenta kilómetros del Noroeste de Pekin, fueron recogidos por el Comité de Vigilancia China, que los reintegró a la capital. Hankeu, 8. — La Agencia china Central News anuncia que el cónsul general de los Estados Unidos en esta capital, ha presentado una protesta a las autoridades japonesas por haber sido detenida miss Grace Brady, profesora de nacionalidad norteamericana, del Colegio de Santa María, para muchachas. El centinela que practicó la detención de la profesora intentó arrancarle el portamonedas.

ANTE LAS NEGOCIACIONES ANGLO-ITALIANAS

El jefe del Gobierno británico pondera la necesidad de acelerar el rearme Lord Perth se ha entrevistado con el conde Ciano

Londres, 8. — El discurso pronunciado anoche por Chamberlain en la Cámara de los Comunes, ha despertado gran interés, siendo objeto de grandes comentarios, especialmente el párrafo en que el primer ministro se refirió a la posibilidad de que los 1.500 millones de libras previstas para el rearme no sean suficientes. Generalmente se cree que el total de gastos para el rearme se elevará a unos dos mil millones de libras como mínimo. Roma, 7. — Lord Perth, embajador de Inglaterra en esta capital, acompañado de Maurice Ingram, director del departamento de Europa Meridional del Foreign Office, se han dirigido a las seis de la tarde al palacio Chigi, donde han sido recibidos por el conde Ciano. La entrevista ha durado más de media hora. En los centros bien informados se declara que la entrevista de esta tarde no ha sido más que una toma de contacto, celebrándose primeramente un cambio de impresiones superficial, preparatorio de las negociaciones propiamente dichas que empezarán muy en breve.

Tokio, 8. — El periódico "Asahi" anuncia que el embajador de Italia, se ha entrevistado con Hirota. El periódico supone que la entrevista ha tenido por objeto poner al corriente al ministro japonés, de las próximas negociaciones anglo-italianas. Las cuestiones del Extremo Oriente no fueron tratadas en el mencionado cambio de impresiones.

El Cairo, 8. — El Gobierno egipcio publica hoy el siguiente comunicado oficial: "El Gobierno egipcio se ha puesto en contacto con el británico, el cual le ha asegurado que en virtud de las cláusulas del tratado angloegipcio, el Gobierno de Londres, en sus próximas negociaciones con el italiano, no dará su consentimiento a ninguna cuestión que pueda afectar a los intereses egipcios, sin haber consultado antes con el Gobierno de El Cairo".

EDEN VA A DESCANSAR

Se propone pasar quince días en Cap Ferrat (Francia)

Londres, 8. — El señor Eden ha salido hoy de esta capital con dirección a Francia. Eden se propone pasar unos quince días de descanso en Cap Ferrat, donde reside su hermana, la condesa de Warwick. El periódico "Yorkshire Post" dice saber que lord Baldwin reside actualmente en Beaulieu (Francia), y que, por consiguiente, los dos hombres de Estado tendrán ocasión de celebrar un cambio de impresiones sobre los acontecimientos políticos que se registraron en Londres en el transcurso de las últimas semanas.

SALAMANCA

En poder de los «nacionales», es una colonia alemana

Berlín, 8. — La Prensa alemana reproduce una noticia de Burgos en que se anuncia que el vicejefe nacional de las Juventudes Hitlerianas ha llegado a Salamanca en avión y ha sido recibido por el embajador de Alemania y por el jefe provincial de los falangistas de Salamanca. Pasó revista a los jóvenes falangistas y ha continuado su viaje hasta el cuartel general, donde se ha entrevistado con Franco. — Agencia España.

LOS ESTADOS UNIDOS Y CHECOSLOVAQUIA

Han concertado un Tratado comercial Washington, 8. — Ha sido firmado un Tratado comercial entre Estados Unidos y Checoslovaquia.

EL NAZISMO EN AUSTRIA

La independencia austríaca se encuentra en período preagónico

Aumenta el dualismo entre el Canciller y el ministro Seiss Inquart y el gobernador de Viena declara que no puede seguir tolerando las manifestaciones de los jóvenes nazis

LA PRENSA INGLESA DECLARA QUE LA SITUACION EN ESTIRIA ES MUY DELICADA

Viena, 8. — El dualismo entre Schuschnigg y su ministro del Interior, Seiss Inquart, aumenta cada día más. El Gobierno no ha tomado ninguna decisión para autorizar la jornada nazi del 27 de marzo y el ministro del Interior ha declarado que él aprueba la organización de esta manifestación. Además el ministro del Interior ha autorizado la reconstrucción de las Secciones austríacas de la "Liga atlética alemana", prohibida desde 1934. Ante la agitación de los nazis, el Frente Patriótico de Viena se ha reunido en la Casa del Pueblo de Florisdorf, que fué bombardeada en 1934, cuando el golpe de Estado contra la República. El gobernador de Viena, Schmitz, ha declarado que no podía seguir tolerando las manifestaciones de los jóvenes nazis y que, por otra parte, el Gobierno mismo estaba dispuesto a autorizar a los obreros a reconstituir sus organizaciones sociales. El ministro sin cartera y secretario del Frente Patriótico, Zernatt, ha dicho que es preciso protestar contra las manifestaciones de los nacionalsocialistas. Después de la reunión, algunos grupos de nacionalsocialistas intentaron agredir a los obreros, pero éstos reaccionaron violentamente haciendo huir a los nazis después de haberles arrebatado, quemándola, la bandera con la svástica de que eran portadores. El periódico "Reichspost", ataca violentamente a los nacionalsocialistas y dice que éstos se encuentran divididos. El diario denuncia al Gobierno que en numerosos centros austríacos los nazis organizan el boicot a los partidarios del Frente Patriótico austríaco y or-

ganizan movimientos contra el clero católico distribuyendo pasquines en los cuales se lee: ¡Abajo los curas! Según las informaciones oficiales los nazis no son muy numerosos en Viena, ya que sólo cuentan con 12,000 inscritos. Sin embargo, se atreven a manifestarse en la capital, habiendo celebrado una concentración frente a la tumba de los asesinos de Dollfuss, que fueron fusilados. — Ag. España. Londres, 8. — El "Times" se ocupa de la situación austríaca y de los peligros que representan. El periódico dice que los nazis están preparando una concentración en la frontera austríaca para el día 27 del mes actual, manifestación que puede llegar a adquirir un aspecto peligroso. Por otra parte, las intenciones del Gobierno de restituir a los obreros sus derechos de organización sindical puede — según el corresponsal del "Times" — provocar una intervención del Gobierno de Berlín. Los nazis acusan ya a Schuschnigg de hacer el juego a los "rojos". El corresponsal del "Daily Telegraph" dice que la situación en Estiria es muy delicada, y que ayer se produjeron en las calles de Graz graves manifestaciones. El "Daily Express" también se ocupa de la situación en Austria y de sus peligros. — Agencia España. Viena, 8. — De fuente perfectamente autorizada se declara que la información publicada en el extranjero relativa a una entrevista que se dice ha tenido lugar entre Seiss Inquart y Henleir, "carece totalmente de fundamento".

LAS CONVERSACIONES ANGLO-ALEMANAS

Se asegura que von Ribbentrop se mostrará más intransigente que nunca y exigirá ante todo la resolución del problema de las reivindicaciones coloniales de Alemania

Berlín, 8. — Después de la entrevista reciente entre el embajador británico en esta capital y el canciller Hitler, en los círculos políticos reina la impresión de que las conversaciones anglo-alemanas "desamarran" lentamente y que no se esperan progresos importantes hasta dentro de unas semanas. Generalmente se cree que las citadas conversaciones exigirán, por ambas partes, "mucho paciencia y mucha prudencia". Berlín, 8. — Ha sido publicado un comunicado oficial en el que se anuncia que Von Ribbentrop saldrá esta noche para Londres, donde permanecerá diversos días. Berlín, 8. — Von Ribbentrop saldrá esta noche para Londres. Londres, 8. — El "Daily Herald", publica un índice de condiciones factibles para un posible acuerdo con Berlín. Manifiesta que cree saber que Von Ribbentrop llegará el miércoles a Londres y se mostrará más intransigente que nunca. Exigirá — dice el periódico —, ante todo, la resolución del problema de las reivindicaciones coloniales y explicará que toda "ingerencia" de Francia o de la Gran Bretaña en los problemas de las

minorías centro europeas, será "considerada" en extremo desfavorable para la conclusión de ningún acuerdo de las potencias con Alemania. Concluye diciendo "Daily Herald", que insistentemente se había destacado ya a Chamberlain que de Berlín no podía recibir otra "respuesta" que de este género. Actualmente empieza a comprenderse en Downing Street que las cosas no marchan, precisamente, como el primer ministro había anunciado ocurrirían. Londres, 8. — Se anuncia que lord Halifax celebrará el próximo jueves, a las once de la mañana, una entrevista con von Ribbentrop en el Foreign Office. Durante su estancia en Londres, von Ribbentrop conferenciará igualmente con sir Neville Chamberlain. Paris, 8. — En los círculos autorizados declaran ignorar todo lo referente a un rumor circulado ayer según el cual Ribbentrop se detendría en la capital francesa a su regreso de Londres. Se agrega que "nadá justificaría una entrevista entre los ministros de Relaciones Exteriores de Francia y Alemania".

Administración: Muntaner, 49 - Teléfono 37325.
Delegado comercial: Teléfono 37334.
Redacción: Pasaje de la Merced, 8.
Teléfonos: 37313 y 37305.
Información: Teléfono 37327.

SUSCRIPCIÓN: 3'50 AL MES
NUMERO SUELTO: **15** CENTIMOS

El Día Gráfico

DIARIO REPUBLICANO

Año XXVI Barcelona, Miércoles, 9 de Marzo de 1938 Núm. 6.682

El Cupón de los Ciegos

En el sorteo celebrado ayer en el local del Sindicato de Ciegos de Cataluña, resultaron premiados los siguientes números de todas las series: con 25 pesetas el 551, y con tres pesetas, los números 51, 151, 251, 351, 451, 551, 651, 751 y 951.

LA SEGUNDA GUERRA DE INDEPENDENCIA

El hundimiento del pirata «Baleares»

Las informaciones recibidas de Londres hacen ascender a 600 el número de italianos y alemanes ahogados al hundirse el buque, que, con su gemelo, tantas víctimas ha causado, hundiendo buques mercantes y asesinando a la población civil de las costas del territorio leal

Pereció el vicealmirante faccioso Francisco Moreno Fernández

Telegrama de felicitación del Ayuntamiento de Valencia

Valencia, 8. — El Ayuntamiento de Valencia ha dirigido el siguiente telegrama al jefe de la Base Naval de Cartagena: "Valencia siempre creyó en la Marina y en el Ejército de Tierra y Aire; y tanto en los reveses como en las victorias, nuestras fuerzas tendrán siempre el aliento y el apoyo del pueblo valenciano. En los reveses para seguir luchando con más entusiasmo y en las victorias como la últimamente lograda para que ella pueda ser el principio del fin de la tiranía fascista en España y en el mundo. A la satisfacción del deber cumplido, añadamos la de un pueblo que admira y tiene fe ciega en sus hombres. ¡Viva la República! ¡Viva España! El alcalde accidental, S. Sánchez".

Telegrama del Socorro Rojo Internacional de Madrid

Madrid, 8. — El Comité provincial del Socorro Rojo Internacional de Madrid ha cursado el siguiente telegrama: "Jefe Flota republicana, Cartagena. Comité Provincial Socorro Rojo Internacional de Madrid, felicita Escuadra leal en gloriosa jornada hundimiento «Baleares» que ha permitido hacer justicia con los verdugos de tantos crímenes llevados a cabo en la carne inocente de las poblaciones civiles indefensas".

Comentarios de la Prensa de Madrid y de la de Valencia

Madrid, 8. — "El Liberal" elogia la magnífica hazaña de los marinos de la República, y dice: El gesto de la Escuadra republicana ha evidenciado una vez más que nos quedan arrestos bastantes para liquidar nuestra contienda en poco tiempo si se acabara de una vez, definitivamente, con la intervención del fascismo internacional.

"La Libertad" hace comentarios acerca del hundimiento del «Baleares» y dice: Sigamos sin titubeos, con dureza y tesón el amargo camino que nos obligaron a emprender y procuremos cada día ser más fuertes para ser más humanos en la lucha y más audaces en las victorias. Sigamos así hasta clavar en el coronamiento de la obra magnífica y trágica la bandera tricolor de la República.

"Ahora" dedica un saludo fervoroso a los marinos de la Flota republicana por el hundimiento del «Baleares».

"Castilla Libre" escribe: Mientras dialogan inútilmente Inglaterra e Italia, España ha dejado oír su voz en el Mediterráneo. A los hundimientos de barcos de Inglaterra y Francia por el fascismo internacional, ha respondido España con la destrucción del «Baleares».

Valencia, 8. — Los periódicos publican comentarios sobre la victoria de la Armada republicana en el combate naval librado a la altura del Cabo Palos.

"El Mercantil Valenciano" significa que la Marina republicana ha restablecido la historia de heroísmo de la Marina española; y agrega: Si las imágenes valen para algo, diremos que Méndez Núñez ha abrazado a los marinos de Cronstadt y el destructor que partió la quilla del «Baleares» ha izado la bandera del Callao.

"El Pueblo" dice que ahora nuestra Marina de guerra ha realizado una demostración tan oportuna como las que anteriormente efectuó el Ejército de la República. Franco y sus secuaces—agrega—han venido sosteniendo que tenían fuerzas para llevar a cabo un completo bloqueo en todos los puertos del Mediterráneo y han estado explotando internacionalmente esta ficción, como antes lo hacían con la supuesta situación caótica de nuestra zona. El combate naval librado el domingo, aparte de demostrar la competencia y el heroísmo de nuestra Armada, ha de tener igualmente una honda repercusión internacional.

"Adelante" escribe: Disciplina, coraje, rapidez, serenidad. Con estas armas, nuestra Flota ha desmantelado a la piratería traidora. Con este triunfo se abre una gloriosa etapa para nuestra Marina de combate, dotada en todos los elementos del más ferviente entusiasmo y más acendrada lealtad.

"Fragua Social" dice: Júbilo intenso, alegría inenarrable la que nos causa la noticia del hundimiento del «Baleares», comparable con aquella otra en que la audacia y el valor de nuestros héroes del aire, libró a nuestras ciudades costeras y a nuestros buques mercantes de uno de sus vandálicos enemigos: el «España». El cubil de innobles piratas de Palma de Mallorca albergará un poderoso enemigo menos; y a la par que el recuerdo de su pérdida será una intimidación para los «nobles y aristócratas» del fascismo internacional, el pueblo, una vez más se afirma en sus optimismos y en sus esfuerzos titánicos.

Comentarios de la Prensa inglesa

Londres, 8. — La Prensa inglesa dedica extensos comentarios al combate del Cabo de Palos, entre la Flota republicana y la rebelde, que acabó con el hundimiento del crucero «Baleares».

Las últimas informaciones recibidas en Londres, dan cuenta de que 400 hombres de la tripulación del barco faccioso, pudieron ser salvados por los buques británicos «Oreas» y «Kempenfelt», que, por medio de señales, les aconsejaron lanzarse al mar, de donde fueron recogidos.

Una parte de la tripulación no quiso atender el consejo de los marinos ingleses y se estima que fueron unos seiscientos, entre ellos bastantes oficiales, los que perecieron en el naufragio.

Los periódicos ingleses dan cuenta, asimismo, que durante los trabajos de salvamento, murió, por accidente, un marino inglés.

El «Times» estima que la Flota republicana ha mostrado hallarse suficientemente capacitada para enfrentarse con la rebelde y que la teoría, según la cual la concesión de derechos de beligerancia permitiría «ipso facto», a los facciosos establecer un bloqueo efectivo de los puertos de Levante, no parece ser, después de la demostración de los barcos republicanos, del domingo, muy exacta.

La principal moral a deducir de la batalla del Cabo Palos, es que los rebeldes habían subestimado la valía de la flota republicana. Los facciosos, que desde el comienzo de la guerra, han perdido la mitad de sus mejores y más potentes unidades navales, no se aventurarán a arriesgar, seguramente, las dos únicas de verdadero valor que todavía les quedan, en operaciones nocturnas y mucho menos por las cercanías de Cartagena.

El «Times» acaba diciendo, es conveniente revisar la teoría según la cual los derechos de beligerancia serían una gran ventaja para Franco.

Los periódicos de izquierda, se felicitan de la victoria gubernamental. Declaran es necesario vigilar de cerca la cuestión de la intervención en España, en correspondencia con las conversaciones que esta semana serán entabladas en Roma entre Inglaterra e Italia.

La Prensa Italiana trata de ocultar la pérdida del «Baleares»

Roma, 8. — La Prensa italiana publicó ayer por la mañana una pequeña información en la cual con un interrogante se hacía alusión a la batalla naval del Cabo Palos. La información de la Agencia Stefani decía que circulaba el rumor de que un avión había lanzado una bomba sobre el puente del «Baleares» y que también había sido alcanzado este barco por un torpedo.

La información relativa al «Baleares» fue suprimida completamente en todos los periódicos de la tarde de ayer. — Agencia España.

Y la derechista de Francia no sabe ocultar su malhumor

Paris, 8. — Ante el parte oficial de Franco que confiesa la pérdida del «Baleares», la Prensa derechista de hoy se ve obligada a reconocer la victoria naval republicana y no sabe ocultar su malhumor al reproducir la noticia.

Paul Faure, en «Le Populaire», destaca este hecho escribiendo:

"Un crucero faccioso ha sido hundido en el Mediterráneo por la Flota republicana, con la ayuda de la aviación. Los periódicos reaccionarios presentan el acontecimiento con un sentimiento que no ocultan y para comunicar este disgusto a sus lectores hablan de «aviones marxistas», en lugar de hablar de los aviones del Gobierno legítimo de España". "Con esta insistencia en calificarlo todo de marxista — termina el artículo —, las derechas terminarán por crearle al marxismo un ambiente favorable entre quienes lo desconocen". — Agencia España.

En Burgos dicen que el «Baleares» fue alcanzado en sus órganos vitales

Paris, 8. — Comunican de Burgos que se ha hecho pública una nota adicional al comunicado oficial de anoche, en la cual, el mando faccioso confiesa la pérdida del «Baleares» diciendo que "durante un combate nocturno, el crucero fue alcanzado por un torpedo en sus órganos vitales".

Telegrama del ministro de Defensa

Frente del Este, 8. — El general jefe del Ejército del Este y el comisario del mismo han recibido un telegrama del ministro de Defensa Nacional contestando a la felicitación que aquellos jefes le habían cursado con motivo del hundimiento del crucero «Baleares» por la Flota republicana. El telegrama dice así:

"Agadezco muchísimo su telegrama y lo transmito a los jefes de la Flota". — Firmado Prieto.

Felicitación de la J. S. U. de España

La Comisión Ejecutiva Nacional de la JSU de España, se dirige a la Flota republicana de esta manera: Los marinos españoles han vuelto a cubrirse de gloria demostrando al mundo que la Flota del pueblo sabe unir al heroísmo la pericia y realizar las mayores hazañas.

Toda la juventud española saluda con entusiasmo la gran victoria de sus marinos. La española hazaña del «Potemkin» supieron arrojando la hazaña del «Baleares» en el mar por la borda a los traidores e izar en lo más alto de nuestros barcos la bandera de la República, no esperaban más que la primera ocasión para demostrar a los buques piratas del fascismo que nada tienen que hacer en las aguas de la España republicana.

En la mejor calidad técnica de los buques facciosos ni su superioridad numérica han podido nada frente a la audacia y la pericia de nuestros artilleros marinos, torpedistas y jefes, comisarios y marinos de nuestra Escuadra.

A todos ellos, y en primer lugar al jefe y comisario de la Flota, les envía las JSU de España la más entusiasta felicitación y aliento para proseguir en la lucha hasta conseguir nuevas victorias. ¡Viva la Marina del pueblo!

EDITORIAL

LA FARSA TRAGICA DE LA NO INTERVENCION

HA sido la propia Flota británica—dos de sus destructores han recogido a los supervivientes del pirata «Baleares»—la que se habrá convencido de la criminal colaboración de dos países no intervencionistas, Italia y Alemania, en nuestras querellas internas, convirtiendo, lo que en un principio, aunque de previo acuerdo con Hitler y Mussolini, fué la sublevación de los altos mandos del Ejército, de la Marina y de la Aviación contra el Gobierno legítimo de España, en una verdadera guerra de invasión y, por lo tanto, de independencia, por nuestra parte.

Si aún perdura en todos los sectores de la opinión británica la inclinación al "juego limpio", al Almirantazgo inglés debe haberle abochornado el hecho de que la llamada "guerra civil española" por los no intervencionistas, sea en realidad, sin que ahora les cubra a los agresores la máscara de la hipocresía, una abominable, por lo injusta y por lo bárbara, guerra de expoliación en la que para alcanzar la finalidad perseguida de esclavizarnos, convirtiendo a España en una colonia, se ha llegado, con la anuencia de las democracias, que debieran traernos cañones y aviones, como les ha dicho el general Miaja a los representantes de los Sindicatos parisinos, al exterminio de los españoles que se resisten a verse despojados de la independencia de su patria.

No era posible que fueran hijos del pueblo español los marinos que integran las dotaciones de los buques de guerra robados al Estado y convertidos en piratas para cañonear a embarcaciones mercantes indefensas y para bombardear las poblaciones civiles de las costas en el territorio leal a la República. Ahora se ha visto que eran una pandilla de asesinos italianos y alemanes que o tienen alma de esclavos y se avienen a cometer actos criminales contra los españoles que ningún daño les han hecho ni han inferido a su patria ningún agravio o son monstruos que se deleitan en la obra de exterminarnos, como lo han hecho los italianos en Libia y en Etiopía y como lo hicieron los alemanes durante la Gran Guerra en las regiones invadidas de Francia.

Habrà de asombrar al mundo civilizado la noticia, que confiamos no se confirme, según la cual los asesinos supervivientes del pirata «Baleares» han sido trasladados a bordo de otro pirata. Parecía lógico que fueran desembarcados en Gibraltar o en un puerto del Reino Unido. ¿Será posible que la farsa trágica de la no intervención llegue a límites tan poco en consonancia con la "neutralidad" y se convierta en colaboradora de los Estados totalitarios que por el aire, por el mar y por tierra nos agreden, nos asesinan y pretenden aniquillarnos? Si viviéramos los primeros meses de la guerra podríamos dudarlo y decir que había que verlo para creerlo. Al cabo de 20 meses de lucha y cuando ya se han cometido contra la España republicana todas las iniquidades, nada puede asombrarnos. No nos importa, además, que los italianos y alemanes supervivientes del pirata «Baleares» puedan volver a ejercer su oficio de asesinos. Ahora ya saben que no gozan de impunidad. Y que como sus compañeros hundidos en el Mare Nostrum están expuestos a que los españoles, los únicos que tienen el honor y la gloria de ostentar esta nacionalidad, les condenen a ser destrozados por los torpedos y los cañonazos de la Flota republicana.